

Laura Sarabia, de 30 años y exjefa de gabinete, llegó al Ejecutivo en 2022:

Cuestionada por su inexperiencia y ligada a corrupción, asesora de Petro asume la Cancillería

La designación de Sarabia, quien es conocida por ser la “mano derecha” del Presidente, generó controversia en el país sudamericano.

EVA LUNA GATTICA

Laura Sarabia, quien es considerada la asesora más leal del Presidente colombiano, Gustavo Petro, y quien fue su jefa de gabinete entre 2022 y 2023, asumió esta semana como ministra de Relaciones Exteriores, convirtiéndose a los 30 años en la mujer más joven en la historia del país en ser investida en el cargo. El nombramiento, no obstante, ha generado una ola de críticas que cuestionan la falta de experiencia de Sarabia, así como su historial político, por sus vínculos con al menos tres casos de corrupción.

“Y usted, ministra, joven, dicen que sin experiencia, ¿quién tiene experiencia en estas luchas?, le toca afrontar la tarea de llevar la voz de Colombia”, sostuvo Petro al oficializarla en el cargo y salir al cruce de las críticas. La nueva canciller, por su parte, prometió “fortalecer” la política exterior del país, “tender puentes y proyectar a Colombia con dignidad y liderazgo”.

Sarabia, que reemplaza en el cargo a Luis Gilberto Murillo —que ofició como canciller por apenas 8 meses hasta su renuncia la semana pasada—, nació en Bogotá y estudió Relaciones Internacionales y Estudios Políticos, y es especialista en Marketing Político y Estrategias de Campaña.

Su meteórica carrera en el Ejecutivo comenzó en agosto de 2022 con la llegada de Petro a la Presidencia, cuando asumió como su jefa de gabinete, desempeñándose como una de las personas de mayor confianza del mandatario. No obstante, tuvo que dejar el cargo al año siguiente, luego de que su gestión se viera envuelta en una investigación por un caso de abuso de poder relacionado con supuestas escuchas ilegales a una mujer que fue niñera de su hijo y que denunció haber sido sometida a una prueba de polígrafo en circunstancias irregulares, tras el robo de una maleta con dinero de la vivienda de Sarabia.

Financiación irregular

A esto se suman investigaciones por aparentes irregularidades



SARABIA es la mujer más joven en la historia de Colombia en ser nombrada canciller.

des en la financiación de la campaña presidencial de Petro, tras unos audios que se filtraron de Armando Benedetti, quien en ese entonces era el jefe de la campaña y de quien ella era asesora. En las grabaciones el político revelaba haber logrado una inyección millonaria de dinero, presuntamente, para favorecer al hoy Presidente en el proceso electoral, y en los que menciona a Sarabia. La nueva canciller también fue denunciada el año pasado ante la Fiscalía Nacional, junto con su hermano An-

drés Sarabia, por supuesto enriquecimiento ilícito al facilitar negocios entre empresarios y el Estado.

La ministra Sarabia ha defendido su inocencia en todas las acusaciones, las cuales aún están pendientes de resolución.

Pese a todo, nunca ha perdido el apoyo de Petro y siempre ha estado en posiciones cercanas a él. Tras su salida del gabinete, lo nombró al frente del Departamento de Prosperidad Social (DPS), que maneja subsidios, y en 2024 asumió como directora

del Departamento Administrativo de la Presidencia de la República (Dapre), cargo del que saltó a la Cancillería.

“El caso Laura Sarabia revela el más puro carácter populista de Gustavo Petro”, dice a “El Mercurio” Alexander Rojas, profesor y analista político de la Universidad El Bosque, una institución privada con sede en Bogotá. “La cultura clientelista en el manejo del Estado lo ha llevado en este último periodo de declive a la sustitución de la racionalidad por valores como la leal-

Retoman visados

La Embajada de Estados Unidos en Colombia reanuda hoy la atención consular en Bogotá y la emisión de visados, suspendida desde el lunes luego de que el Presidente Gustavo Petro desautorizara el ingreso al país de dos aviones enviados por EE.UU. con migrantes deportados, desatando una crisis diplomática.

La reanudación de la atención consular había sido condicionada por el gobierno estadounidense a la aceptación por parte de Colombia de los vuelos, de los cuales los cuatro primeros llegaron el martes y miércoles al país. La crisis se desató luego de que Petro rechazara el ingreso de los aviones, lo que fue respondido por Trump con la amenaza de imponer aranceles del 25% a los productos colombianos, además de otras sanciones migratorias, que Petro contestó con una medida arancelaria similar.

tad y la reciprocidad en la toma de decisiones. (...) El producto final es una canciller sacada de su círculo más cercano de amigos y con el nivel educativo más bajo y la menor experiencia profesional en el ministerio más sensible para cualquier auténtico hombre de Estado”, señala el experto.

Una visión distinta ofrece Carlos Arias Orjuela, analista político de la Universidad Externado de Colombia, quien ade-

más, fue profesor de Laura Sarabia en esa universidad.

“Laura Sarabia está y sigue siendo mantenida por Gustavo Petro al interior del gobierno porque necesita aliados y porque ella ha demostrado desde la campaña ser una aliada fiel, leal y que ejecuta y operativiza las propuestas de Petro, una capacidad que no tienen otros de sus asesores”, comenta Arias.

Reacción en la esfera política

“Estar al frente de la conducción de las relaciones exteriores del país requiere de conocimiento y de una probada experiencia en diplomacia (...) las cuales consideramos estar ausentes en el perfil de la señora Sarabia”, escribieron en una carta, dirigida a Petro, más de cien firmantes entre los que figuran

investigadores, exministros y expertos en relaciones internacionales, que apuntaron que, “los escándalos en los que se ha visto involucrada (...) afectan la imagen y reputación de nuestro país frente a la comunidad internacional”.

En ese marco, el reto para Sarabia, según los expertos, será demostrar que, a pesar de las dudas sobre su experiencia, puede liderar la política exterior de Colombia, justo cuando el

país sale de una fuerte crisis diplomática con Estados Unidos, luego de que Petro rechazara el domingo el ingreso al país de dos aviones enviados por Washington con deportados, alegando que, al venir espionados, no estaban recibiendo un “tratamiento digno” (ver recuadro).

“Ella se está saltando un escalón enorme de personas para llegar a la Cancillería (...), y en ese sentido, digamos, hay muchas expectativas sobre el rol que jugará en momentos en que nunca antes Colombia o el mundo había tenido un entorno geopolítico tan desafiante como el que hay ahora, por lo que poner una persona con esas credenciales no solo parece una irresponsabilidad, sino un enorme riesgo que se está corriendo”, comenta Sergio Guzmán, director de Colombia Risk Analysis.

POLÍGRAFO

En 2023, la exniñera del hijo de Sarabia, denunció haber sido sometida a una prueba de polígrafo en el sótano del Palacio presidencial por la pérdida de un maletín con miles de dólares en la vivienda de la ministra.

recuadro).

Reacción en la esfera política

“Estar al frente de la conducción de las relaciones exteriores del país requiere de conocimiento y de una probada experiencia en diplomacia (...) las cuales consideramos estar ausentes en el perfil de la señora Sarabia”, escribieron en una carta, dirigida a Petro, más de cien firmantes entre los que figuran